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No domingo, 1º de outubro foi o Dia 
Nacional do Idoso e Dia Internacional 
da Terceira Idade. Em Barueri, a Prefei-
tura, por meio da Secretaria de Obras, 
se prepara para entregar em janeiro de 
2024 a sede da Instituição de longa 
Permanência para Idosos (ILPI), “Lar 
do Idoso”, na rua José Maria Balieiro, 
na Aldeia. O prédio está com 90% da 
obra concluída, em fase de execução 
de acabamentos, pintura e paisagismo. 
Depois de pronto e colocado em fun-

cionamento atenderá pessoas acima 
dos 60 anos, que necessitam de cuida-
dos especializados. A obra visa ainda 
estimular a convivência do público da 
terceira idade em situação vulnerável 
para que possa desfrutar de atividades 
que serão oferecidas nas dependências 
do novo espaço. O prédio terá bloco 
único de três pavimentos (piso térreo, 
primeiro e segundo andares), com 
4.260,22 m² de área construída em ter-
reno de 5.035,00 m². 

INTERNACIONAL » Pág. 03

Uruguai assume 
presidência da Junta 
Interamericana 
de Agricultura

Taiwan cancela voos 
e suspende trabalho 
com aproximação 
do tufão Koinu

Congresso promulga 
mudança sobre perda de 
nacionalidade brasileira
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Bloqueio israelense 
à Faixa de Gaza deixou 
um milhão de pessoas 
abaixo da linha da 
pobreza, diz ONU

Vacinação contra raiva segue em outubro 
em Barueri 

Santana de Parnaíba inaugura núcleo da Secretaria 
da Mulher e da Família na Fazendinha
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Carapicuibanos definem novos conselheiros 
tutelares e suplentes para o quadriênio 24/28

COTIA » Pág. 04
Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer
oferecem curso para 
Capacitação de Babás

Os senadores aprovaram a concessão de 
pensão especial a filhos e dependentes 
de vítimas de feminicídio. O benefício 
será pago a menores de 18 anos de ida-
de de família de baixa renda, no valor 
de um salário mínimo, que será dividido 
entre os filhos e dependentes. O texto 
segue para sanção presidencial. Pelo 
Projeto de Lei 976/2022, a família do 
órfão deverá ter renda familiar mensal 
per capital igual ou inferior a um quar-
to do salário mínimo (R$ 330) para que 
seja feito o pagamento da pensão 

Osasco apresenta defesa civil de plano municipal 
de redução de riscos em audiência pública

Outubro terá eclipse 
anular do Sol visível 
do Brasil

O benefício será 
pago a menores 
de 18 anos de 
idade de família 
de baixa renda, 
no valor de um 
salário mínimo, 
que será dividido 
entre os filhos e 
dependentes

Câmara recria cota 
para filmes brasileiros 
no cinema
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Prefeitura de Caraguatatuba 
convoca voluntários para
participar de atividades no 
Parque do Juqueriquerê

Lar do Idoso está quase pronto para 
atender quem precisa de cuidados 
especializados em Barueri 

Desabrigados do Haiti esperam que força 
apoiada pela ONU traga segurança

Senado aprova pensão especial para filhos 
de vítimas de feminicídio

Cotia tem inscrições 
abertas para o projeto 
‘Mãe Cotiana’
A Prefeitura de Cotia, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento Social, em 
parceria com a Secretaria de Saúde e 
com o Fundo Social, está com inscrições 
abertas para mais uma edição do projeto

O curso de capacitação de babás ofere-
cido pela prefeitura de Barueri, por meio 
da Secretaria de Assistência e Desenvol-
vimento Social – SADS, nos seis Centros 
de Capacitação Profissional e Lazer.
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CCJ do Senado aprova 
PEC que limita decisões 
monocráticas do STF

UE dá passo importante 
para novo pacto 
de migrações e asilos
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Serviço de zeladoria 
beneficiam área rural 
vila velha II em Taubaté
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Os senadores aprovaram a concessão 
de pensão especial a filhos e dependen-
tes de vítimas de feminicídio. O bene-
fício será pago a menores de 18 anos 
de idade de família de baixa renda, no 
valor de um salário mínimo, que será 
dividido entre os filhos e dependentes. 
O texto segue para sanção presidencial. 
Pelo Projeto de Lei 976/2022, a famí-
lia do órfão deverá ter renda familiar 
mensal per capital igual ou inferior a 
um quarto do salário mínimo (R$ 330) 

para que seja feito o pagamento da pen-
são especial. A pensão pode ser paga 
antes da conclusão do julgamento do 
crime. Caso a Justiça não considere 
que houve feminicídio, o pagamento 
é suspenso, sendo que os beneficiá-
rios não serão obrigados a devolver os 
valores recebidos, desde que não seja 
comprovada má-fé. 
O projeto impede que suspeito de co-
meter o feminicídio ou de coautoria 
do crime de receber ou administrar a 

A Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) do Senado aprovou nesta Pro-
posta de Emenda à Constituição (PEC) 
para limitar as decisões monocráticas e 
os pedidos de vista de ministros do Su-
premo Tribunal Federal (STF). A PEC 
foi aprovada por unanimidade na CCJ 
sem pedidos para discutir a matéria. 
Agora, a PEC será analisada pelo Ple-
nário do Senado. A PEC 8/2021 proíbe 
decisões monocráticas que suspendam 
a eficácia de lei ou ato normativo com 
efeito geral, ou que suspendam atos 
dos presidentes da República, do Sena-
do e da Câmara. A PEC também proíbe 
decisões monocráticas com poder de 
suspender a tramitação de propostas 
legislativas, que afetem políticas pú-
blicas ou criem despesas para qualquer 
Poder. Além disso, restringe os pedidos 
de vista para serem de caráter coletivo 
e “limitados a seis meses e, em caso 
de excepcional renovação, a três me-
ses, sob pena de inclusão automática 
do processo em pauta, com preferência 
sobre os demais”. As decisões mono-
cráticas são aquelas tomadas por ape-
nas um magistrado. Pela sua natureza, 
trata-se de uma decisão provisória, 
uma vez que precisa ser confirmada 
pelo conjunto dos ministros da Corte. 
Já o pedido de vista ocorre quando um 
ministro pede para analisar algum tema 
em julgamento, suspendendo a análise 
do processo. Segundo o texto aprova-
do, caso o STF esteja em recesso, será 
permitida decisão monocrática em ca-
sos de grave urgência ou risco de dano 
irreparável, mas o Supremo terá até 30 

dias para julgar o tema após a retomada 
dos trabalhos. Sobre decisões cautela-
res para controle abstrato de constitu-
cionalidade - que são decisões tomadas 
por precaução para evitar efeitos de 
atos que possam ser considerados in-
constitucionais, a proposta estabelece 
prazo máximo de 6 meses para julga-
mento da ação. Depois desse prazo, a 
ação terá prioridade na pauta do Supre-
mo. Caso a PEC já estivesse em vigor, 
a decisão do ministro do STF Luís Ro-
berto Barroso de suspender os efeitos 
do piso nacional da enfermagem não 
teria efeitos imediatos. Também não 
seria possível para o ministro Alexan-
dre de Moraes suspender sozinho a no-
meação de Alexandre Ramagem para o 
comando da Polícia Federal no gover-
no de Jair Bolsonaro, em 2020.  Argu-
mentos: No documento apresentado, o 

relator da matéria senador Espiridião 
Amim (PP-SC) argumentou que as 
mudanças não retiram as prerrogativas 
dos ministros do STF. 
“Não se está impedindo que os mem-
bros dos tribunais exerçam sua prerro-
gativa de pedir vistas: apenas se traz 
um regramento e uma racionalização 
do exercício desse instituto. 
Da mesma forma, não se está proibindo 
tout court as cautelares monocráticas; 
antes se traz um regime que compati-
biliza a celeridade da prestação jurisdi-
cional com a garantia da colegialidade 
dos tribunais, a segurança jurídica e a 
própria separação de poderes”, argu-
mentou. Ainda segundo Amim, estudos 
confirmam que a decisão monocrática 
deixou de ser exceção para se tornar 
presente na quase totalidade dos julga-
mentos do STF. 

O Congresso Nacional promulgou nesta 
terça-feira (3) as emendas constitucio-
nais 130 e 131. A emenda constitucio-
nal, a 131, muda a Constituição sobre 
perda da nacionalidade brasileira. Com 
a mudança, o cidadão não perderá a na-
cionalidade brasileira se adquirir outra 
cidadania. A Constituição prevê a extin-
ção da nacionalidade brasileira quando o 
cidadão tem outra nacionalidade, exceto 
em duas situações: quando a lei do outro 
país reconhece a nacionalidade originá-
ria ou impõe a naturalização como con-
dição para permanência no país. Com a 
emenda, o cidadão perderá a nacionali-
dade originária somente se expressar, por 
escrito, esse desejo, com possibilidade 
de reaquisição. “A mudança é salutar 
tendo em vista que a nacionalidade ori-

ginária deve ser preservada ao máximo, 
posto que deriva do fator relacionado do 
nascimento da pessoa. A formação da fa-
mília e da carreira no exterior, principais 
causas da renúncia da nacionalidade, não 
implicam necessariamente no distancia-
mento das origens brasileiras”, disse o 
presidente do Congresso Nacional, se-
nador Rodrigo Pacheco (PSD-MG), na 
sessão solene de promulgação.
Segundo a deputada Bia Kicis (PL-DF), 
que relatou a matéria na Câmara, a medi-
da deverá beneficiar diretamente 2,5 mi-
lhões de brasileiros, e cerca de 4 milhões 
de brasileiros que moram fora do país. A 
mudança na Constituição prevê que o ci-
dadão poderá readquirir a nacionalidade 
brasileira, o que ainda demanda legisla-
ção específica.

pensão em nome dos filhos. Outra proi-
bição é acumular a pensão com demais 
benefícios da Previdência Social. Em 
2022, o número de feminicídios au-
mentou 6,1% em comparação ao ano 
anterior. Foram 1.437 mulheres mortas 
por serem mulheres. 
De acordo com o Anuário Brasileiro 
de Segurança Pública 2023, do Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública, houve 
crescimento de todas as formas de vio-
lência contra a mulher

O benefício será pago a menores de 18 anos de idade de família de baixa renda, 
no valor de um salário mínimo, que será dividido entre os filhos e dependentes

A Câmara dos Deputados aprovou pro-
jeto de lei que recria a cota para exibi-
ção de filmes brasileiros nos cinemas 
até 2033. A cota para filmes nacionais 
foi inicialmente criada em 2001 com 
duração de 20 anos. O prazo expirou 
em 2021. O projeto que recria a cota se-
gue para análise do Senado. O número 
mínimo de sessões e a diversidade dos 
filmes que devem ser exibidos serão 
fixados anualmente por meio de decre-
to do Poder Executivo. A proposta não 
inclui cotas para obras cinematográficas 
e filmes exibidos em meios eletrônicos, 
como plataformas de streaming. “Cada 
exibidor, pequeno, médio ou grande, vai 
botar o filme que quiser colocar. Não há 

nenhuma ingerência sobre o conteúdo 
da programação. O que se pede é que 
apenas - apenas - é que haja um percen-
tual da produção nacional nos milhares 
de cinemas brasileiros, porque é isso 
que induz a possibilidade de se formar 
a plateia, de estimular a indústria, de in-
duzir. Esse projeto é indutor da indústria 
brasileira”, argumentou a relatora do 
projeto, deputada Jandira Feghali (PC-
doB-RJ). O projeto teve aprovação am-
pla de 312 votos contra 25, apesar de ter 
sido criticado por parlamentares do PL 
e do Novo. Para o deputado Bibo Nunes 
(PL-RS), o texto pode prejudicar o em-
presário. “Como é que fica o empresá-
rio, o dono do cinema que tem que botar 
uma bomba de filme lá porque faz parte 
de uma cota, um filme que não interes-
sa a ninguém? Temos que olhar o lado 
empresarial”, destacou. No entanto, a 
cota para filme nacional foi defendida 
pela base governista. O deputado Duar-
te Junior disse que a medida fortalece a 
cultura nacional. “Isso é para que o con-
sumidor tenha mais opções, para que 
o consumidor tenha uma livre escolha, 
para que os brasileiros sejam expostos 
à cultura brasileira, não somente àquilo 
que vem de fora”, disse. Além de con-
sultar entidades que representam os pro-
dutores de cinema, distribuidores e exi-
bidores para definir os detalhes da cota, 
o governo também terá que consultar a 
Agência Nacional de Cinema (Ancine).

Senado aprova pensão especial para 
filhos de vítimas de feminicídio

Câmara recria cota para filmes 
brasileiros no cinema

Congresso promulga mudança sobre 
perda de nacionalidade brasileira

CCJ do Senado aprova PEC que limita 
decisões monocráticas do STF
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O tufão Koinu se dirigia ao sul de Taiwan 
nesta quarta-feira, levando chuvas e ven-
tos fortes e causando o cancelamento de 
mais de 100 voos, bem como a suspensão 
de trabalhos e escolas. A previsão é que o 
Koinu atinja a costa sudeste de Taiwan, 
perto da cidade de Taitung, na manhã de 
quinta-feira, como um tufão de categoria 
três, mas depois se enfraquecerá ao cru-
zar a ponta sul da ilha e entrar no Estrei-
to de Taiwan, de acordo com o Tropical 
Storm Risk. A chuva mais forte cairá nas 
partes montanhosas e pouco povoadas do 
condado de Pingtung, no sul, e nos con-
dados da costa leste de Taitung e Hualien, 
mas o tufão também afetará a principal 
cidade portuária do sul, Kaohsiung. Em 

Taitung, os pescadores guardaram seus 
barcos no porto, pois as ondas se torna-
ram gradualmente mais intensas ao lon-
go da costa leste de Taiwan. “Estamos 
preocupados que a chuva e o vento sejam 
muito fortes quando o tufão atingir a cos-
ta, portanto, de nossa parte, reforçaremos 
a prevenção de tufões e esperamos que 
os moradores locais fiquem alertas e to-
mem cuidado”, disse Chen Chia-chen, 
do Conselho de Assuntos Oceânicos de 
Taiwan, falando em Taitung. Kaohsiung 
e sua cidade vizinha, Tainan, informaram 
que suspenderiam o trabalho e as aulas a 
partir das 18h de quarta-feira e durante 
todo o dia de quinta-feira. A capital de 
Taiwan, Taipé, foi atingida por chuvas 
torrenciais, mas  não se espera que seja 
gravemente afetada. Os escritórios e as 
escolas permaneceram abertos normal-
mente. As companhias aéreas taiwa-
nesas cancelaram 87 voos domésticos, 
enquanto 25 voos internacionais também 
foram cancelados, informou o Ministério 
dos Transportes. Depois de passar por 
Taiwan, o tufão seguirá para as provín-
cias de Guangdong e Fujian, no sul da 
China, e depois para Hong Kong, onde é 
provável que se enfraqueça ainda mais e 
se torne uma tempestade tropical.

Custo da ocupação de Israel foi de cerca de R$ 88,8 bilhões, 
segundo relatório

Taiwan cancela voos e suspende trabalho 
com aproximação do tufão Koinu

Bloqueio israelense à Faixa de Gaza 
deixou um milhão de pessoas abaixo 
da linha da pobreza, diz ONU

O ministro da Pecuária, Agricultura e 
Pesca do Uruguai, Fernando Mattos, foi 
eleito presidente da Junta Interamericana 
de Agricultura (JIA), principal órgão de 
governo do Instituto Interamericano de 
Cooperação para a Agricultura (IICA). 

Mattos foi escolhido durante a Confe-
rência de Ministros da Agricultura das 
Américas 2023, que está sendo realizada 
em San José, na Costa Rica. O Uruguai 
sucede ao Brasil na presidência da JIA, 
renovada a cada foi anos. Em sua fala, 

Fernando Mattos agradeceu ao ministro 
da Agricultura brasileiro, Paulo Teixeira, 
e lembrou que, em 2021, o país assumiu 
a presidência do grupo em meio a um 
período difícil por causa da emergência 
sanitária provocada pela pandemia de 
covid-19. Mattos também agradeceu ao 
governo argentino, que propôs a candida-
tura do Uruguai. “Agradeço a todos pela 
confiança.” Temas como sustentabilida-
de, segurança alimentar, mudanças cli-
máticas e agricultura familiar dominam 
os debates na Conferência de Ministros 
da Agricultura das Américas 2023. Na 
abertura do evento, Paulo Teixeira desta-
cou que o Brasil está comprometido com 
a produção de alimentos saudáveis para 
garantir a soberania alimentar. “Quere-
mos, nesse encontro, conhecer as boas 
experiências de outros países. 
Queremos conhecer para dialogar com 
os nossos programas e ver como pode-
mos aperfeiçoar os programas da agri-
cultura familiar no nosso país. 
E, ao mesmo tempo, nos unir para a de-
fesa da democracia, a diminuição da de-
sigualdade social e a nossa capacidade de 
enfrentar os eventos climáticos.”

A Organização das Nações Unidas estima que cerca de 200 mil haitianos tenham sido deslocados 
em meio à escalada da violência, sequestros, estupros coletivos e queimando as casas das pessoas

Uruguai assume presidência da Junta 
Interamericana de Agricultura 

“Somos obrigados a aceitá-la”, disse 
Charles Adison em uma das muitas es-
colas que foram convertidas em campos 
de refugiados improvisados na capital 
do Haiti, Porto Príncipe, falando sobre 
uma resolução da ONU desta semana 
que prevê a entrada de forças estran-
geiras no país para ajudar a polícia a 
restaurar a ordem. A Organização das 
Nações Unidas estima que cerca de 200 

mil haitianos tenham sido deslocados 
em meio à escalada da violência, com 
gangues armadas realizando assassi-
natos indiscriminados, sequestros, es-
tupros coletivos e queimando as casas 
das pessoas. Há um ano, o governo não 
eleito do Haiti solicitou ajuda urgente 
de forças militares estrangeiras, mas foi 
somente em julho que o Quênia se tor-
nou o primeiro país a propor a liderança 

dessa força e, na segunda-feira, ela foi 
autorizada pelo Conselho de Segurança 
da ONU. “Se eles fizerem o trabalho 
de acordo com o que dizem, pode ser 
muito bom para nós, poderemos voltar 
para casa”, disse Neptune Dieudonne, 
que está em um acampamento impro-
visado no Rex Theatre, no centro da 
cidade. Jean Remy Renald, abrigado 
em um acampamento na escola Colbert 
Lochard, disse que apoia a força se ela 
tiver um bom roteiro, mas foi cauteloso 
com a falta de transparência dos líderes 
do Haiti e com os abusos cometidos por 
missões anteriores da ONU. “Quando 
os militares estão no país, eles estupram 
mulheres, brincam com nossa precarie-
dade”, disse ele. “Quando os militares 
vão embora, deixam muitas crianças 
para trás e nos transmitem cólera.” Uma 
missão da ONU entre 2004 e 2017 no 
Haiti deixou para trás um escândalo de 
abuso sexual e um surto de cólera que 
matou quase 10 mil pessoas. Para Adi-
son, a independência não é compatível 
com forças militares estrangeiras. “Mas, 
dada a situação atual, somos obrigados 
a aceitá-la. Devido à insegurança, so-
mos obrigados a dormir nas ruas, não 
podemos viver.

Desabrigados do Haiti esperam que força 
apoiada pela ONU traga segurança

Os Estados-membros da União Europeia 
(UE) poderão determinar o regresso ime-
diato aos países de origem dos migrantes 
que não têm direito a proteção interna-
cional e vão ser autorizados a aplicar re-
gras específicas relativas ao asilo. Esses 
são alguns dos pontos do acordo a que 
chegaram os representantes permanentes 
dos Estados-membros do bloco. Era a 
peça que faltava no novo pacto de migra-

ções e asilo que os 27 esperam firmar até 
o fim do ano. A presidente da Comissão 
Europeia saudou o acordo e disse que é 
um momento de virada, uma verdadei-
ra mudança de paradigma que permite 
avançar nas negociações que devem es-
tar concluídas até o fim de 2023. A pre-
sidente do Parlamento Europeu lembrou 
que este é um momento chave em um 
dos maiores desafios desta geração.

UE dá passo importante para novo 
pacto de migrações e asilos

Mais de um milhão de pessoas abaixo 
da linha da pobreza em 11 anos. Esse é 
um dos efeitos do bloqueio de Israel na 
população da Faixa de Gaza, de acordo 
com um relatório da ONU. Essa é uma 
conclusão realmente chocante no século 
XXI, que duas milhões de pessoas pos-
sam ser deixadas nesse tipo de condi-
ção — afirmou Richard Kozul-Wright, 
diretor de estratégias de globalização e 
de desenvolvimento da Conferência das 
Nações Unidas sobre Comércio e Desen-
volvimento (Unctad, na sigla em inglês), 
responsável pelo relatório. As informa-
ções mostram a deterioração da situação 
econômica na Faixa de Gaza entre 2007 
e 2018. Em 2007, o grupo islâmico Ha-
mas assumiu o controle do territórrio, 
depois de vencer no ano anterior as pri-
meiras eleições legislativas palestinas, 
em resultado que não foi reconhecido 
por boa parte dos países ocidentais. “O 
custo econômico da ocupação israelen-
se, apenas pelo fechamento prolongado 
e das operações militares em Gaza, du-
rante o período entre 2007 e 2018, é esti-
mado em US$ 16,7 bilhões (cerca de R$ 
88,8 bilhões)”, diz o relatório, que estima 
que o custo é seis vezes maior do que o 
PIB de Gaza em 2018. “Se a participação 
de Gaza na economia do território pa-
lestino ocupado permanecesse a mesma 
de 2006, o PIB de Gaza teria sido 50% 

maior do que seu tamanho real”, afirma a 
ONU. O próprio relatório pontua que as 
estimativas são parciais, porque abordam 
apenas o custo econômico devido ao blo-
queio e das recorrentes operações mili-
tares no período. O levantamento não 
leva em conta outros custos da ocupação 
israelense, como o impacto econômico 
que a população de Gaza sofre por não 

poder usar seu campo de gás natural na 
costa do enclave. “Sem o bloqueio e as 
operações militares, a taxa de probreza 
em Gaza poderia ter sido de 15%, pouco 
mais de um quarto da atual taxa de 56%”, 
projeta o relatório. “Gaza tem uma das 
maiores taxas de desemprego do mundo 
e mais da metade de sua população vive 
abaixo da linha da pobreza.”
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A população de Carapicuíba definiu no 
domingo, 1° de outubro, os novos con-
selheiros tutelares e suplentes para o 
quadriênio 24/28. Os candidatos titula-
res eleitos foram: Douglas Correia (835 
votos); Tatiana Dias de Almeida (601 
votos); Michele Pereira (585 votos); Ca-
roline Barboza (553 votos) e Jacqueline 
Ferreira (479 votos). Para os cargos de 

A Prefeitura de Cotia, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento Social, 
em parceria com a Secretaria de Saúde 
e com o Fundo Social, está com inscri-
ções abertas para mais uma edição do 
projeto ‘Mãe Cotiana’ – iniciativa mu-
nicipal que integra o programa ‘Cotia 
que Cuida’. O projeto visa reduzir a 
mortalidade infantil, ampliar e fortale-
cer a frequência no pré-natal, além de 
garantir prioridade no atendimento para 
exames e consultas na rede municipal 
e, ao final, entregar um kit de enxoval 
completo para o bebê. Para se inscrever 
é preciso ser moradora de Cotia, estar 
com 14 a 31 semanas de gestação, ter 
pelo menos três consultas de pré-natal 
realizadas, ter o cartão da gestante e 
Número de Identificação Social (NIS) 
atualizado. As inscrições são feitas pelo 
CRAS CREAS On-line (Whatsapp 11 
96300-7500). Basta enviar um ‘olá’ e, ao 
receber a lista de opções, responder ‘9’, 

A Defesa Civil de Osasco realizou quin-
ta-feira, na Sala Luiz Roberto Claudino 
da Silva (anexa ao Paço Municipal), 
audiência pública para apresentação do 
Plano Municipal de Redução de Riscos 
(PMRR) para áreas da cidade sujeitas a 
deslizamentos de encostas, solapamen-
tos (margens de córregos) e inundações. 
O PMRR é um planejamento que visa 
reduzir ou minimizar os riscos de en-
chentes e deslizamentos de áreas ma-
peadas para preservar vidas. Para que 
isso ocorra, são desenvolvidas diversas 
ações envolvendo Defesa Civil e secre-
tarias municipais. Entre tais medidas 
estão a construção de muros de arrimo 
e de contenção em setores de risco, ca-
nalização de córregos, como no Jardim 

Rochdale/Aliança, Quitaúna e Helena 
Maria (obras em andamento), além da 
conscientização das famílias para que 
evitem construir, desmatar ou jogar lixo 
e entulho em áreas de encostas ou su-
jeitas a alagamentos. A Defesa Civil já 
está visitando escolas para definir as que 
reúnem condições de abrigar famílias 
que eventualmente tenham que deixar 
suas casas em situações de emergência, 
como quando as previsões meteorológi-
cas apontem grandes volumes de chu-
va capazes de ocasionar deslizamentos, 
desmoronamento e inundações.De acor-
do com o mapeamento da cidade, feito 
pelo Instituto Geológico em parceria 
com a Prefeitura, Osasco tem atualmen-
te 46 áreas de risco

Para participar é preciso atender a pré-requisitos. As vagas são limi-
tadas e as inscrições se encerram assim que a quantidade máxima de 
inscritas for alcançada

No domingo, 1º de outubro foi o Dia 
Nacional do Idoso e Dia Internacional 
da Terceira Idade. Em Barueri, a Prefei-
tura, por meio da Secretaria de Obras, 
se prepara para entregar em janeiro de 
2024 a sede da Instituição de longa Per-
manência para Idosos (ILPI), “Lar do 
Idoso”, na rua José Maria Balieiro, na 
Aldeia. O prédio está com 90% da obra 
concluída, em fase de execução de aca-
bamentos, pintura e paisagismo. Depois 
de pronto e colocado em funcionamento 
atenderá pessoas acima dos 60 anos, que 
necessitam de cuidados especializados. 

A obra visa ainda estimular a convi-
vência do público da terceira idade em 
situação vulnerável para que possa des-
frutar de atividades que serão ofereci-
das nas dependências do novo espaço. 
O prédio terá bloco único de três pavi-
mentos (piso térreo, primeiro e segun-
do andares), com 4.260,22 m² de área 
construída em terreno de 5.035,00 m². É 
erguido ao lado dos CAPS (Centros de 
Assistência Psicossocial: Infantojuvenil 
– Trilha; Adulto – Estação; e AD – Ál-
cool e Drogas), na Aldeia de Barueri. No 
piso térreo estará a recepção, sala para 

fisioterapia, área administrativa, cozi-
nha e refeitório, área de convivência e 
jardins internos. O primeiro pavimento 
terá dormitórios masculino e feminino 
com banheiros acessíveis para pessoas 
dependentes e semidependentes, cen-
tral de enfermagem, consultório odon-
tológico, área de convivência, solário, 
varanda, espaço ecumênico, copa para 
distribuição e refeitório de funcionários. 
O segundo (último piso) contará com 
outros dormitórios masculino e femini-
no, banheiros acessíveis para indivídu-
os independentes, consultório médico, 
central de enfermagem, área de convi-
vência e terraço amplo. O prédio terá 
ainda 15 vagas para estacionamento, 
sendo uma acessível. O “Lar do Idoso” 
terá capacidade para 52 vagas e contará 
com uma equipe altamente capacitada 
com cuidador, terapeuta ocupacional, 
fisioterapeuta, psicólogo, assistente so-
cial, médico, enfermeiro, auxiliar de 
enfermagem, nutricionista e cozinheiro. 

Respeito ao idoso 
O secretário de Obras, Beto Piteri, ex-
plicou que o projeto da ILPI foi elabora-
do pensando nas necessidades físicas e 
emocionais das pessoas da terceira ida-
de. “É um lar do idoso para aquelas pes-
soas já contribuíram com a nossa cidade 
e o nosso país. Um e amplo espaço para 
atendimento com dignidade”.  

O posto fixo de vacinação antirrábica si-
tuada no Departamento de Controle de 
Zoonoses (DTCZ), da Coordenadoria de 
Vigilância em Saúde, segue no mês de 
outubro com atendimento reduzido, das 
09h às 11h, sempre nas segundas e na 
quartas-feiras. A alteração do horário de 
funcionamento ocorre por conta da baixa 
quantidade de vacinas fornecidas pelo 
Ministério da Saúde para todas as cida-
des. Serão disponibilizadas 45 doses de 
vacina para cada dia de vacinação. Não 
é necessário de agendamento, as vacinas 
serão aplicadas até o esgotamento. As-
sim que o abastecimento estiver regula-
rizado, a vacinação volta a acontecer nos 
horários habituais (das 9h às 11h e das 
13h às 15h30). O posto fixo de vacinação 
antirrábica de cães e gatos fica localizado 
no Departamento Técnico de Controle de 
Zoonoses (DTCZ) na Rua Anhanguera, 
200 - Vila São Francisco.Orientações

O imunizante pode ser aplicado em cães 
e gatos a partir dos três meses de idade, 
desde que estejam saudáveis. Animais 
doentes, em tratamento ou convalescen-
do de cirurgias devem aguardar a recu-
peração. Fêmeas com prenhez (gestação) 
suspeita ou confirmada não devem ser 
vacinadas. Os pets devem ser conduzi-
dos por pessoas responsáveis (maiores 
de idade) e com capacidade de conter o 
animal. Os cães bravos ou mordedores, 
de qualquer espécie, especialmente das 
raças “pit bull”, “rottweiler” e “mastim 
napolitano”, conforme a Lei Estadual 
11.531 de 11 de novembro de 2003, de-
vem utilizar focinheira. Os gatos devem 
ser transportados em caixas apropriadas e 
em segurança, evitando acidentes e fuga 
do animal, já que o DTCZ está localiza-
do próximo à linha de trem e à avenida 
principal. Mais informações podem ser 
obtidas pelos telefones (11) 4198-0424. Cotia tem inscrições abertas para 

o projeto ‘Mãe Cotiana’

Carapicuibanos definem novos conselheiros 
tutelares e suplentes para o quadriênio 24/28

Osasco apresenta defesa civil 
de plano municipal de redução 
de riscos em audiência pública

Vacinação contra raiva segue 
em outubro em Barueri 

Lar do Idoso está quase pronto para 
atender quem precisa de cuidados 
especializados em Barueri 

que é a opção do Fundo Social e seguir 
as orientações. As participantes do pro-
jeto também têm direito a um cartão de 
gratuidade no transporte público muni-
cipal para deslocamento para consultas 
e exames de pré-natal na rede municipal 

de saúde. O kit de enxoval para o bebê 
será entregue em data a ser agendada 
e divulgada para as beneficiadas. O kit 
contém: carrinho, saída de maternidade, 
bolsa, mamadeiras, fraldas, macacão, 
itens de higiene, entre outros.

suplentes: Ramilson de Freitas (463 vo-
tos); Acirlene Bezerra (327 votos); Jair 
Martins (289 votos); Telma Gomes (268 
votos); José Alves de Aquino (241 vo-
tos).  O Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente de Carapi-
cuíbaSP, no uso de suas atribuições le-
gais, considerando o disposto no art. 132 
e 139 da Lei Federal n. 8.069/1990 (Es-

tatuto da Criança e do Adolescente), na 
resolução Conanda n. 231/2022 e na Lei 
Municipal n. 2.976 de 24 de fevereiro de 
2010 e suas alterações, abre as inscrições 
para a escolha dos membros do Conselho 
Tutelar para atuarem no Conselho Tute-
lar do Município de Carapicuíba e dá 
outras providências. Essa nova gestão to-
mará posse no dia 1º de janeiro de 2024.

Aconteceu mais uma importante con-
quista para o município com a inaugura-
ção do polo Fazendinha da Secretaria da 
Mulher e da Família, localizado na Rua 
Gabriel Jorge Salomão, 13, no bairro 

Chácara Solar I. O novo equipamento pú-
blico está sediado nas antigas instalações 
do Colégio Imídeo, que conta com 10 sa-
las para realização de cursos e mais duas 
para atendimento. Com o equipamento 
será possível atender, com mais qualida-
de, a quantidade massiva de moradores 
dessa região da cidade que procuram os 
serviços oferecidos pela pasta, propor-
cionando facilidade ao acesso e mais co-
modidade. Além disso, com a entrega da 
nova sede os moradores mais próximos à 
região central, onde atualmente está ins-
talada a Secretaria, também ganham com 
ampliação da disponibilidade de vagas, 
em especial para os cursos. Na nova sede 
da secretaria ainda terá novidades como 
aulas de dança do ventre e o circuito, 
programa gestante saudável, entre outros

Santana de Parnaíba inaugura novo 
núcleo da Secretaria da Mulher 
e da Família na Fazendinha

O prédio está com 90% da obra concluída, em fase de execução 
de acabamentos, pintura e paisagismo
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A Prefeitura de Caraguatatuba, por 
meio da Secretaria de Meio Ambien-
te, Agricultura e Pesca (Smaap), dará 
início ao Ciclo 2 do Programa de Vo-
luntariado em Unidade de Conservação 
(UC), no Parque Natural Municipal do 
Juqueriquerê. O Programa ocorrerá du-

O bairro de Juquehy, um dos mais atin-
gidos pelas fortes chuvas de fevereiro, 
é mais um contemplado pelas obras de 
contenção e drenagem executadas pela 
Prefeitura de São Sebastião, por meio 
da Secretaria de Obras (SEO). Na Vila 
Pantanal, serão executadas duas gran-
des estruturas com capacidade de pre-
venir futuros problemas ao estabelecer 
um sistema de drenagem para lidar com 

A Prefeitura de São José dos Campos 
abre a partir da próxima quinta-feira (5) 
as inscrições para novos candidatos ao 
Probiss (Programa Bolsa de Estudos e 
Isenção do Imposto sobre Serviço) para 
2024. As inscrições devem ser feitas, 
pessoalmente, no Cefe (Centro de For-
mação do Educador), em Santana, das 
8h30 às 15h30, nos dias 5, 6, 9 e 10 de 
outubro. Os estudantes que já são bol-
sistas do Probiss e desejam renovar seu 
benefício devem se dirigir ao Cefe entre 

A semana teve início na zona rural de 
Taubaté com a continuidade dos ser-
viços de zeladoria promovidos pela 
equipe de conserveiros da Prefeitura na 
região da Vila Velha II. Desde a última 
quarta-feira, 27, as equipes seguem com 
os trabalhos para manter a localidade 
em boas condições. Os conserveiros 
estão empenhados em diversas ações 
de limpeza e manutenção, abrangendo 
desde a remoção de resíduos e entulhos 

até a reparação de buracos e a limpeza 
de canaletas de águas pluviais. 
O serviço inclui também roçagem, 
rastelamento, varrição e outras ações. 
Nesta segunda-feira, 2, as equipes se 
dedicaram a diferentes ruas do bairro, 
incluindo as ruas Coleirinha, Bem-te-
-vi e Andorinha. Inicialmente, as ruas 
Arapongas, Sabiá e Canarinho foram 
as primeiras a receberem os serviços 
na quarta, e já na última sexta, 29, as 

os dias 2 e 4 de outubro. O Probiss é um 
programa de bolsa de estudos da Prefei-
tura de São José dos Campos destinado 
aos alunos de baixa renda, residentes 
no município, que desejam ingressar 
em uma escola particular no próximo 
ano.  São oferecidas 53 vagas de bolsas 
de estudo em unidades escolares sendo: 
uma vaga na Educação Infantil, 13 vagas 
para Ensino Fundamental e 7 vagas para 
o Ensino Médio, além de 32 vagas para 
cursos pré-vestibulares na cidade.

Parque das Cachoeiras em Ilhabela pas-
sou por obras de adequação e ganhou 
trilha e rampa acessível para cadeiran-
tes e pessoas com mobilidade reduzi-
da.Conhecida por sua beleza natural e 
atrativos turísticos, Ilhabela tornou-se 
a primeira cidade do Brasil a ter uma 
cachoeira acessível para cadeirantes e 
pessoas com mobilidade reduzida. A 
novidade fica no Parque das Cachoei-
ras, no bairro da Água Branca, região 
central da cidade, que passou por re-
forma e readequação, tornando-se um 
ponto turístico inclusivo em Ilhabela. 
A obra foi projetada levando em consi-
deração as Normas Técnicas Brasilei-
ras da Acessibilidade, garantindo que 
cadeirantes e pessoas com mobilidade 
reduzida possam desfrutar plenamente 
das belezas naturais do local. Para isso, 
foram realizadas diversas adaptações 
que possibilitam a experiência autô-

noma e segura dos visitantes. Uma das 
principais características da cachoeira 
é a presença de vagas de estacionamen-
to apropriadas, permitindo que cadei-
rantes possam estacionar seus carros 
com facilidade e comodidade, bem ao 
lado da entrada da trilha. Além disso, 
foram construídos banheiros adaptados 
para garantir o acesso e o uso confortá-
vel para pessoas com deficiência.

Bertioga será representada por duas mo-
dalidades no 85° Jogos Abertos do Inte-
rior-Horácio Baby Barioni -JAI 2023: o 
futebol masculino sub-20, com 22 pes-
soas entre atletas e comissão técnica, e o 
tênis feminino, com cinco representan-
tes. Os jogos acontecem de terça-feira, 
3, até 14 de outubro, em São José do Rio 
Preto. Os representantes conquistaram a 
vaga para os jogos abertos com um bom 
desempenho no 65º Jogos Regionais, 
realizados em São Bernardo. O futebol 
ficou com a medalha de prata e o tênis 
também. A estreia do futebol acontece 
na quinta-feira, 5, contra o time de Pre-
sidente Prudente, e do tênis, no sábado, 
7, contra o Assis. “Os Jogos Abertos é 
uma competição desafiadora. Na histó-
ria de Bertioga, apenas o boxe, futsal e 
tênis de mesa participaram, com o boxe 

grandes volumes de chuva em curto in-
tervalo de tempo. Canaletas meia cana 
serão instaladas em todo o entorno da 
área afetada. Na base do morro haverá 
um extenso muro em placas, e o terre-
no que sofreu erosão será estabilizado 
com uso da técnica de solo grampeado 
com concreto projetado, que consiste 
na introdução de barras de aço em con-
creto de alta resistência no maciço que, 

posteriormente, recebem uma proteção 
de estrutura com jateamento de con-
creto projetado, armado com tela me-
tálica. Ao centro da estrutura, escadas 
hidráulicas – dispositivos construídos 
em terrenos íngremes para ajudar no es-
coamento – receberão o fluxo de água 
direcionando o mesmo para uma rede 
de tubos de concreto que, por sua vez, 
conduzirão todo o volume para o Cór-
rego Juquehy. Na Vila Pantanal, assim 
como em outros bairros da Costa Sul, 
o alto índice pluviométrico, ou seja, o 
grande volume de água da chuva que 
incidiu no local, no evento de feverei-
ro, alterou o curso natural das águas e 
deslocando um grande volume de terra. 
Como consequência, ruas alagaram e a 
infraestrutura local foi danificada. As 
intervenções de emergência atendem à 
necessidade da Prefeitura de agir em si-
tuações críticas ou de desastre público, 
quando há uma urgência em lidar com 
situações que possam causar danos ou 
colocar em risco a segurança de pesso-
as, A obra tem prazo previsto para fina-
lização em até quatro meses, devendo 
ser concluída em janeiro de 2024.

indo diretamente para os Abertos. Nos-
sa região forte proporciona aprendizado 
aos jovens”, ressalta Gerson Rodrigues, 
Diretor de Esportes de Competição e 
Alto Rendimento de Bertioga. O diretor 
ainda acrescenta: “O tênis feminino e o 
futebol fizeram história com suas meda-
lhas nos Regionais. Nossa maior vitória 
é levar tantos jovens de Bertioga para 
os Jogos Regionais, como fizemos este 
ano, e a estreia nos Abertos”. A história 
dos jogos começou em 1936, quando a 
primeira edição da competição foi rea-
lizada em Monte Alto, interior de São 
Paulo. A iniciativa foi de Horácio Ba-
rioni, conhecido carinhosamente como 
“Baby” Barioni, ex-jogador de basquete 
de importantes clubes da capital paulis-
ta, e Manuel Carvalho Lima, então pre-
sidente da Associação Monte-altense.

ruas Pavão e Azulão das dez ruas que 
compõem o bairro também foram be-
neficiadas com as ações dos conservei-
ros. Após a conclusão dos trabalhos no 
bairro Vila Velha II, as equipes dos con-
serveiros retornarão à avenida Alvaro 
Marcondes de Mattos, dando continui-
dade às atividades de limpeza e manu-
tenção em toda a extensão da via, onde 
na semana passada serviços próximos à 
EMEI Estoril foram realizados.

Ilhabela ganha primeira cachoeira 
acessível do Brasil

Prefeitura de São Sebastião executa obras 
contenção e drenagem na Vila Pantanal

Probiss abre inscrições para 
novos bolsistas em São José

Prefeitura de Caraguatatuba convoca 
voluntários para participar de atividades 
no Parque do Juqueriquerê

Serviço de zeladoria beneficiam área 
rural vila velha II em Taubaté

Participe e Contribua: Chamamento de Voluntários para o Parque 
do Juqueriquerê em Caraguatatuba

Serviços de Zeladoria Transformam a Vila Velha II em Taubaté, 
Valorizando a Área Rural

rante os meses de outubro, novembro 
e dezembro de 2023, janeiro e feve-
reiro de 2024, sendo que a carga ho-
rária mínima de prestação de serviço 
voluntário necessário para emissão do 
certificado de participação é de 60 ho-
ras. Para concorrer às vagas desse ciclo 

do programa, os interessados deverão 
acessar o site e preencher o formulário 
eletrônico https://forms.gle/9Gh6T-
nPg6dcMnPUo8. As inscrições serão 
abertas hoje, a partir das 10h. Os can-
didatos serão selecionados conforme 
ordem de inscrição.

Bertioga marcará presença 
no 85° Jogos Abertos do Interior
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A Amazon lançou seu serviço de audio-
livros Audible no Brasil, com acesso 
a 600 mil obras disponíveis em vários 
idiomas. O valor da assinatura será de 
19,90 reais mensais e os usuários pode-
rão experimentar o serviço gratuitamen-
te por 30 dias. Os membros da assinatu-
ra Prime da Amazon terão a gratuidade 
por até três meses. A ideia dos audioli-
vros é permitir uma experiência imersi-

va de obras literárias em formato de áu-
dio enquanto os ouvintes fazem outras 
atividades cotidianas ou durante uma 
pausa nas telas, como smartphones e 
ao leitor Kindle da própria Amazon, se-
gundo a empresa. Além do acesso a 600 
mil obras, o Audible oferecerá a possi-
bilidade de baixar obras e até 30% de 
desconto em compras adicionais. Entre 
outras funções estão os recursos offline, 

sincronização de dispositivos, marcação 
de “leitura” e alteração de velocidade. 
O aplicativo da Audible funcionará em 
diversos dispostivos, incluindo dispo-
sitivos assistentes Echo e Alexa, smar-
tphones, tablets, computadores e outros. 
A Audible foi comprada pela Amazon 
em 2008 e está presente nos Estados 
Unidos, Canadá, países da Europa, Ín-
dia e Japão.

A OpenAI, que tem a Microsoft como 
acionista, disse que o ChatGPT agora 
pode navegar na internet para fornecer 

aos usuários informações atuais, e que 
a navegação não está mais limitada a 
dados anteriores a setembro de 2021. 

“A navegação está disponível para usu-
ários Plus e Enterprise hoje, e expandi-
remos para todos os usuários em breve. 
Para ativar, escolha ‘Navegar com o 
Bing’ no (modelo) GPT-4”, disse a em-
presa em post na rede social X, antigo 
Twitter. A desenvolvedora anunciou 
uma grande atualização para o Chat-
GPT no início desta semana, permi-
tindo que o chatbot tenha conversas 
de voz com os usuários e interaja por 
meio de imagens, aproximando o pro-
duto de populares assistentes que têm 
como base a inteligência artificial (IA). 
Segundo fontes familiarizadas com o 
assunto, a OpenAI está conversando 
com investidores sobre a possibilida-
de de realizar uma venda de ações que 
avaliaria a companhia em valor muito 
mais alto do que alguns meses atrás. 

A temporada de 2023 dos prêmios Nobel 
começou  com o anúncio do prêmio na 
área da Medicina e vai até dia 9 de ou-
tubro, quando será conhecido o de Eco-
nomia.  Ao longo da semana serão ainda 
anunciados os vencedores dos galardões 
de Química, de Literatura e da Paz. To-
das as categorias serão anunciadas em 
Estocolmo, exceto o Nobel da Paz que, 

como habitualmente, será atribuído pelo 
Comitê Nobel Norueguês e terá como 
cenário o Instituto Nobel Norueguês, 
em Oslo. Os vencedores da edição deste 
ano dos prêmios Nobel vão receber um 
milhão de coroas suecas extra, elevando 
o valor total recebido pelos premiados 
para 11 milhões de coroas suecas (cerca 
de US$ 970 mil).

Amazon lança serviço de audiolivros 
Audible no Brasil

Nobel de Física vai para 
três pesquisadores por 
estudo com elétrons

Atualização do ChatGPT permite que 
ferramenta navegue na internet

A empresa que os atuais problemas de 
superaquecimento não são um risco à 
segurança e não afetarão o desempenho 
a longo prazo dos modelos de iPho-
ne afetados. Também enfatizou que os 
iPhones possuem proteções internas 
nos componentes para ajudar a regu-
lar a temperatura caso ela fique muito 
alta. A Apple também disse que há vá-
rias circunstâncias que estão causando 
o aquecimento de sua nova geração. 
As reclamações dos usuários começa-
ram a circular depois que os iPhones 
mais recentes chegaram às lojas, em 22 
de setembro. “Identificamos algumas 
condições que podem fazer com que o 
iPhone aqueça mais do que o esperado”, 
disse a Apple em comunicado. Para co-
meçar, pode ocorrer superaquecimen-
to com alguns aplicativos de terceiros 
atualizados recentemente, fazendo com 
que “sobrecarreguem o sistema”, disse a 
empresa. Esses aplicativos incluem Ins-
tagram, Uber e o jogo de corrida arcade 
Asphalt 9. “Estamos trabalhando com 
esses desenvolvedores de aplicativos 
em correções que estão em processo de 
implementação”, disse a Apple em co-
municado. A empresa também disse que 
descobriu um bug no iOS 17 que afetou 
alguns usuários e planeja lançar uma 
atualização de software para resolver o 
problema. Não comentou quando a cor-
reção será disponibilizada. Além disso, 
a Apple disse que o dispositivo pode 
ficar mais quente durante os primeiros 
dias após a configuração ou restauração 
do dispositivo devido ao “aumento da 

atividade em segundo plano”. A pági-
na de suporte da Apple alerta os usuá-
rios que um dispositivo pode esquentar 
ao restaurá-lo a partir de um backup, 
usar aplicativos com muitos gráficos, 
transmitir vídeo de alta qualidade e 
carregá-lo sem fio. “Essas condições 
são normais e seu aparelho retornará à 
temperatura normal quando o processo 
for concluído ou quando você encerrar 
sua atividade”, afirma a empresa no site. 
“Se o seu dispositivo não exibir um avi-
so de temperatura, você poderá continu-
ar usando o dispositivo.” 
A notícia chega no momento em que a 
demanda pelo iPhone 15 parece forte. 
Antes do dia do lançamento, analistas 
de empresas como a Wedbush Securi-
ties relataram um rastreamento de pré-
-encomendas do iPhone 15 melhor do 
que o esperado originalmente, com uma 
grande demanda em suas ofertas pre-
mium do iPhone 15 Pro, especialmente 
o Pro Max. Os prazos de entrega e envio 
foram transferidos do final de outubro 
até meados de novembro para vários 
modelos Pro. Os novos iPhones chegam 
poucos depois que a Apple informou, 
em agosto, que as vendas caíram pelo 
terceiro trimestre consecutivo.

Apple confirma que bug e alguns 
aplicativos estão causando 
superaquecimento do iPhone 15

O mês de outubro chega trazendo um 
fenômeno astronômico que poderá ser 
visto de todo o Brasil. O eclipse do 
Sol será visível como parcial em todo 
o país no dia 14 de outubro. Aqueles 
que estiverem nos estados do Amazo-
nas, Pará, Tocantins, Maranhão, Piauí, 
Ceará, Rio Grande do Norte, Paraíba e 
Pernambuco poderão apreciar o eclipse 
anular do Sol — quando uma espécie 
de “anel de fogo” brilhante ao redor 

da borda da estrela central se forma. A 
maneira como o fenômeno se apresen-
tará no Norte e Nordeste é causada pelo 
alinhamento específico da Lua entre a 
Terra e o Sol, segundo informações 
do Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI). Nesses casos, a 
Lua está no ponto mais distante de sua 
órbita da Terra, no que os astrônomos 
chamam “apogeu”. Assim, seu diâme-
tro aparente é menor do que o do Sol, 

possibilitando a aparição do anel.
O evento terá 2 horas e 7 minutos de 
duração, tendo seu ápice às 16h51, no 
horário de Brasília, e terminando às 
17h50. De acordo com a astrônoma 
Josina Nascimento, do Observatório 
Nacional, o fenômeno não é incomum, 
porém “temos a sensação de que é um 
fenômeno raro, porque o eclipse é visí-
vel somente para quem está na faixa de 
totalidade ou anularidade. Mas em uma 
faixa bem maior da Terra, o eclipse é 
visível de forma parcial”. Para obser-
var o fenômeno, Josina lembra que em 
hipótese alguma deve-se olhar direta-
mente para o Sol, sem o uso de filtros 
solares apropriados, porque poucos 
segundos de exposição podem causar 
danos à retina. Uma dica é observar 
o eclipse de maneira indireta, usando 
aparatos que podem ser construídos em 
casa. “Pode-se simplesmente usar um 
pedaço de papelão, como por exemplo 
uma tampa de caixa de pizza, e fazer 
um furo no meio. Coloca-se um papel 
branco no chão e direciona-se o furo 
para a direção do sol. O eclipse é visto 
tranquilamente no papel no chão”, diz 
a astrônoma. Além disso, um eclipse 
parcial da Lua deverá acontecer no dia 
28 de outubro, segundo informações do 
portal Time and Date. O fenômeno será 
visível de alguns estados do Brasil, em-
bora o MCTI ainda não tenha divulga-
do mais informações do fenômeno.

Outubro terá eclipse anular 
do Sol visível do Brasil
“Anel de fogo” brilhante poderá ser visto do Norte e Nordeste; outras 
regiões verão o fenômeno como parcial

Valor da assinatura será de 19,90 reais mensais e os usuários 
poderão experimentar o serviço gratuitamente por 30 dias
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O líder Botafogo recebe o Goiás, a par-
tir das 20h (horário de Brasília) no es-
tádio Nilton Santos, com a intenção de 
ampliar a sua vantagem sobre o novo 
vice-líder do Campeonato Brasileiro, o 
Bragantino, que derrotou o Palmeiras 
por 2 a 1 para chegar aos 45 pontos, seis 
a menos do que o Alvinegro. A Rádio 
Nacional transmite a partida ao vivo. 
Após sofrer três derrotas consecutivas, 
a equipe de General Severiano sabe que 
é fundamental voltar a vencer em sua 
casa para voltar a sonhar com conquis-
ta do Brasileiro, título que não vence 
desde 1995. Para retomar o caminho 
das vitórias o Botafogo contará com um 
importante apoio, o da sua torcida, que 
esgotou os ingressos disponíveis para a 
partida. Mesmo tendo pela frente o Goi-
ás, que ocupa apenas a 17ª posição com 
26 pontos, o goleiro Lucas Perri deixou 
claro, em entrevista concedida na última 
semana, que não espera facilidades nes-
ta segunda-feira: “Campeonato Brasi-
leiro não tem jogo fácil, principalmente 
nesse momento que o campeonato está 
afunilando, cada time tem sua luta. O 
Goiás é um time organizado e temos 
que entrar focados”. Para esta partida 
o técnico Hugo Lage tem um desfalque 

certo, o lateral Marçal, que foi expulso 
na derrota da última rodada para o Co-
rinthians. Com isso, Hugo deve entrar 
na equipe titular, que seve ser formada 
por: Lucas Perri; Di Plácido, Adryel-
son, Cuesta e Hugo; Marlon Freitas, 
Tchê Tchê e Eduardo; Luís Henrique, 
Victor Sá e Tiquinho Soares. Sem ven-

cer há cinco rodadas (o último triunfo 
do Esmeraldino na competição nacio-
nal foi em 13 de agosto sobre o vice-
-lanterna América-MG), o Goiás pre-
cisa somar pontos para tentar deixar a 
zona do rebaixamento, pois ocupa a 17ª 
posição com 26 pontos, mesma pontua-
ção do Vasco.

O Sesi-SP voltou a mostrar que é a gran-
de força do goalball brasileiro ao con-
quistar os títulos nacionais no feminino 
e no masculino, no Centro de Treina-
mento Paralímpico, em São Paulo. Esta 
é a segunda oportunidade consecutiva na 
qual a equipe de São Paulo alcança a do-
bradinha no Brasileiro de goalball. Para 
levantar o troféu na chave feminina, o 

Sesi derrotou a AMC-MT por 9 a 3 na 
decisão. Já entre os homens o triunfo fi-
nal foi de 9 a 5, diante da Athlon, de São 
José dos Campos, interior de São Paulo. 
“Fomos bicampeões no masculino e no 
feminino. Isso não é por acaso. É um tra-
balho fantástico fora das quadras e que se 
reflete dentro delas. 
Temos uma equipe multidisciplinar que 

acredita no nosso potencial e, por isso, 
temos conquistado os títulos”, declarou 
o ala Parazinho, artilheiro da competição 
com 32 gols. Este é o sexto título nacio-
nal da equipe feminina do Sesi, que triun-
fou em 2023, 2022, 2019, 2017, 2016 e 
2013. Já o time masculino já levou o tro-
féu para casa em quatro oportunidades: 
2023, 2022, 2019.

Comandada pelo oposto Darlan, que 
somou o total de 23 pontos, a seleção 
brasileira derrotou a República Tcheca 
por 3 sets a 2 (parciais de 22/25, 25/16, 
25/20, 21/15 e 16/14), na manhã deste 
domingo (1) no Maracanãzinho, pelo 
Pré-Olímpico de vôlei masculino. “Foi 
uma vitória importantíssima. Hoje a 
vitória foi de todo o time. Todos con-
tribuíram, não só os que começaram 
o jogo, mas também os que entraram. 
Todos deram o máximo. E quem esta-
va do lado de fora, estava ali torcendo, 
apoiando, dando uma palavra de incen-
tivo. Isso mostra a força dessa equipe”, 
declarou o técnico Renan Dal Zotto 
após a partida válida pela segunda ro-
dada do Grupo A da competição.O Bra-
sil volta a entrar em quadra a partir das 
20h30 (horário de Brasília) da próxima 
terça-feira (3) para medir forças com a 

Alemanha. Brasil e República Tcheca 
estão no Grupo A do Pré-Olímpico de 
vôlei masculino ao lado de Catar, Ale-
manha, Ucrânia, Cuba, Irã e Itália. As 
oito equipes jogarão contra todos os 
seus adversários de chave em uma úni-
ca oportunidade. As duas primeiras co-
locadas garantirão vaga em Paris 2024. 
Já o Grupo B, que também distribuirá 
duas vagas olímpicas, conta com Sér-
via, Turquia, Estados Unidos.

Ginastas brasileiros garantem 
duas vagas nos Jogos de Paris

O Brasil garantiu mais duas vagas nos 
Jogos Olímpicos de Paris. Elas fo-
ram alcançadas durante o Mundial de 
Ginástica Artística disputado na An-
tuérpia (Bélgica). As duas são no in-
dividual geral, uma pelo desempenho 
da equipe e outra nominal de Diogo 
Soares. Diogo Soares se garantiu em 
Paris 2024 ao ficar na 24ª posição nas 
eliminatórias e garantir a classificação 
para a final da competição. A outra 

classificação foi alcançada após a equi-
pe brasileira terminar as eliminatórias 
na 13ª posição. Com isso a equipe não 
assegurou presença nos Jogos Olímpi-
cos, mas o país assegurou uma vaga no 
individual geral. Além das duas vagas 
já confirmadas, o Brasil ainda pode ter 
mais uma classificação, com Arthur 
Nory, na barra fixa. Ele ficou em oitavo 
nas eliminatórias do aparelho e passou 
para a final.

O Bragantino derrotou o Palmeiras por 
2 a 1 para assumir a vice-liderança do 
Campeonato Brasileiro. A vitória de 
virada, alcançada na noite deste do-
mingo (2) em Bragança Paulista, foi 
em partida válida pela 25ª rodada da 
competição. Com o triunfo em casa o 
Massa Bruta chegou aos 45 pontos, ul-
trapassando justamente o Verdão, que 
tem um ponto a menos. Agora o Bra-
gantino torce contra o líder Botafogo, 
que mede forças com o Goiás a partir 
das 20h (horário de Brasília) da próxi-
ma segunda-feira (2) no estádio Nilton 
Santos. Quem marcou primeiro foi o 
Palmeiras. Aos 14 minutos do primeiro 
tempo Jhon Jhon deu um passe em pro-

fundidade para Endrick, que avançou 
com liberdade, driblou Cleiton e chu-
tou para o fundo do gol vazio. Porém, 
na segunda etapa o panorama mudou 
completamente e o Massa Bruta con-
seguiu virar o marcador graças a gols 
de Eduardo Sasha, aos 15 minutos, e 
de Eric Ramires, aos 44. No clássico 
entre Coritiba e Athletico-PR, o Coxa 
Branca se deu melhor para encerrar 
uma sequencia de oito derrotas conse-
cutivas. Graças a gols do lateral Victor 
Luis e do atacante argelino Slimani, a 
equipe comandada pelo técnico Thiago 
Kosloski triunfou por 2 a 0 para chegar 
aos 17 pontos, mas permanecendo na 
lanterna. Já o Furacão é o 8º pontos.

Sesi-SP domina Campeonato 
Brasileiro de goalball

Com brilho de Darlan, Brasil supera 
República Tcheca por 3 sets a 2

Bragantino assume vice-liderança 
do Brasileiro após superar Palmeiras

Líder Botafogo tenta retomar caminho 
das vitórias no Brasileiro

O Sesi-SP voltou a mostrar que é a grande força do goalball brasileiro ao conquistar os títulos 
nacionais no feminino e no masculino, no Centro de Treinamento Paralímpico, em São Paulo

Classificações vieram no individual geral durante 
Mundial da Bélgica

O Brasil iniciou a campanha no Pré-
-Olímpico de vôlei masculino com o 
pé direito, após derrotar o Catar por 
3 sets a 0 (parciais de 25/16, 25/19 e 
26/24), na manhã deste sábado em um 
Maracanãzinho lotado. Os destaques 
da seleção brasileira foram Alan e Lu-
carelli, ambos com 14 pontos. Agora, a 

equipe comandada pelo técnico Renan 
Dal Zotto enfrenta a República Tcheca, 
a partir das 10h (horário de Brasília) 
do próximo domingo, em seu próximo 
compromisso na competição. “Estreia 
é sempre complicado, mas fizemos o 
nosso trabalho. Era um jogo de pres-
são, no sentido de que tínhamos a res-

Brasil inicia Pré-Olímpico de vôlei 
masculino derrotando o Catar

ponsabilidade de conquistar esses três 
pontos. Jogamos dois bons sets, com 
ritmo alto. No terceiro, o time do Catar 
forçou bastante o saque e conseguiu um 
placar mais alto, mas no finalzinho con-
seguimos retomar nosso ritmo e fechar 
o jogo”, declarou o técnico Renan Dal 
Zotto após o confronto. Brasil e Catar 
estão no Grupo A do Pré-Olímpico de 
vôlei masculino ao lado de República 
Tcheca, Alemanha, Ucrânia, Cuba, Irã 
e Itália. As oito equipes jogarão contra 
todos os seus adversários de chave em 
uma única oportunidade. As duas pri-
meiras colocadas garantirão vaga em 
Paris 2024. Já o Grupo B, que também 
distribuirá duas vagas olímpicas, conta 
com Sérvia, Turquia, Estados Unidos, 
Egito, Finlândia, Eslovênia, Turquia e 
Japão. Por fim o Grupo C, que ofere-
ce mais duas passagens para Paris, terá 
Holanda, Canadá, Polônia, Bélgica, 
Bulgária, Argentina, México e China.

Para retomar o caminho das vitórias o Botafogo contará com um importante apoio, 
o da sua torcida, que esgotou os ingressos disponíveis para a partida
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A CR-V já é uma veterana no nosso 
mercado, participando da populari-
zação dos SUVs no Brasil, com me-
cânica robusta, bom espaço interno e 
a boa reputação da Honda, emplacou 
18 mil unidades em 2010. Trouxemos 
nesse texto tudo sobre ela. Se você está 
buscando um SUV por um preço mais 
acessível, pode ter se deparado com a 
CR-V, uma 2010 já pode ser encontra-
da na casa do R$ 50.000,00. É um carro 
confortável, deixa a desejar um pouco 
no desempenho, mas se formos consi-
derar que a proposta do carro é ser um 
carro de família e ela foi desenvolvi-
da antes da popularização dos motores 
turbo, podemos dar um desconto, sem 
contar que o foco do modelo era a se-

gurança, ela trazia até 6 Airbags e teve 
pontuação 4 no Euro Ncap. Em 2010 
as principais mudanças estéticas foram 
novos capô, grade frontal e para-cho-
ques, uma cor nova, a Polished Metal 
Metallic, novas grades inferiores e su-
periores. A versão EXL recebeu maça-
netas externas e friso ao redor da grade 
cromada. Levando em conta os mode-
los disponíveis na época nessa faixa de 
preço, certamente é uma boa opção de 
carro, se seu foco é espaço e segurança, 
esse e mais detalhes trouxemos logo-
frontal e para-choques, uma cor nova, a 
Polished Metal Metallic, novas grades 
inferiores e superiores. A versão EXL 
recebeu maçanetas externas e friso ao 
redor da grade cromada.

A fábrica da BMW em Araquari, Santa 
Catarina, está completando nove anos de 
atividade, produzindo atualmente os mo-
delos da Série 3, X1, X3 e X4, já tendo 
feito o MINI Countryman no passado. 
Otávio Rodacoswiski, Diretor Geral da 
fábrica, comenta: “Celebramos os nos-
sos avanços em prol da conservação do 
meio ambiente, com mais planejamento 
e trabalho para o futuro sustentável que 

desejamos construir. Estamos compro-
metidos com metas de sustentabilida-
de estabelecidas globalmente, como 
de eficiência energética e redução das 
emissões de CO₂ nos próximos anos”. 
A instalação, que recebeu aporte de R$ 
500 milhões anunciado em novembro 
de 2021, recebeu ainda visitas públicas 
regularmente, diferente de outros locais 
industriais do setor automotivo. O pro-

grama de visitas é conhecido como “Por 
Dentro do BMW Group Brasil” sendo 
lançado em outubro de 2022, permitin-
do assim o ingresso de adultos e crianças 
com mais de 10 anos todos os dias, exce-
to finais de semana e feriados, para ver 
os carros sendo montados de perto. Ain-
da vão de carona no teste prático na pista 
interna realizado com piloto especializa-
do na direção, num programa organiza-
do pela empresa de turismo Serra Verde 
Express, que oferece o serviço em dois 
horários, às 9h e às 13h.Nas margens da 
BR-101, na região de Araquari, perto de 
Joinville, as instalações da fábrica ocu-
pam uma área de 1,5 milhão m², com 
112.893 m² de edificações, cercadas por 
áreas verdes de preservação. A planta de 
produção da BMW tem ainda processos 
de carroceria, soldagem, pintura, mon-
tagem, qualidade e logística, bem como 
laboratórios, estações de tratamento de 
água e efluentes, prédios administrativos 
e auxiliares. Com mais de 90.000 veícu-
los produzidos desde o início, a fábrica 
da BMW em Araquari é a primeira da 
marca no país, mas não a única, visto que 
Manaus abriga uma unidade de produção 
de motos da BMW Motorrad. A unidade 
catarinense garante a liderança da marca 
alemã no mercado de luxo no Brasil.

Japão barra venda de carros usados para Rússia
A guerra da Ucrânia impôs um embargo 
internacional à Rússia e o mercado auto-
motivo do país quase colapsou com o fim 
da produção de vários fabricantes inter-
nacionais instalados por lá. Sem carros 
novos, os usados passaram a ser a bola 
da vez, mas mesmo assim, o consumidor 
russo não tinha para onde correr após as 
ofertas ficarem escassas no país. Mesmo 
com as marcas chinesas mantendo o rit-
mo, a queda nos novos foi vertiginosa o 
suficiente para a Rússia receber de bra-

ços abertos os carros usados do Japão, 
um tradicional fornecedor de veículo de 
segunda mão, como os EUA. Embora o 
Japão tenha aderido ao embargo interna-
cional, liderado pelos EUA e União Eu-
ropeia, empresas que atuam na exporta-
ção de carros usados passaram a atender 
também o mercado automotivo russo. 
Num negócio de US$ 2 bilhões anuais, 
a venda de carros de segunda mão para o 
mercado russo foi agora barrado por Tó-
quio, muito tempo após iniciar-se a inva-

são da Ucrânia. Ainda assim, nem tudo 
foi cortado pelo governo japonês, que no 
começo de agosto, vetou a exportação de 
veículos usados para a Rússia, quebran-
do um lucrativo negócio para empresas 
especializadas que atuam em portos 
menores, como Fushiki, um centro de 
exportação no Mar do Japão. A determi-
nação de Tóquio não inclui a exportação 
aos russos de kei cars, mas dificilmente 
os revendedores do país vão querer os 
pequeninos urbanos nipônicos.

Fábrica da BMW em Santa Catarina 
comemora nove anos de atividade

CR-V 2010: SUV veterano 
com bom espaço interno

Estamos comprometidos com metas de sustentabilidade estabelecidas globalmente, como 
de eficiência energética e redução das emissões de CO₂ nos próximos anos”
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Conhecer o nosso próprio corpo é parte 
de uma jornada emocionante e funda-
mental no desenvolvimento das crianças. 
Pensando nisso, a ludopedagoga Lu-
ciana Gato, que faz parte da equipe de 
apoio do Centro Educacional Antônio 
Mansur, promoveu uma atividade lúdi-
ca, cujo objetivo foi fazer com que os 
alunos aprendessem mais sobre o corpo 
humano, nomeando suas diversas par-
tes e mergulhando em uma aventura de 
aprendizado repleta de descobertas. Na 
ocasião, a profissional levou a imagem 
de um menino e de uma menina, des-
tacando as diferentes características do 
corpo de cada gênero. Essas fotos foram 
cuidadosamente preparadas e revestidas 
com contact para garantir sua durabili-
dade enquanto as crianças as manipu-
lavam. Em seguida, foi realizada uma 
animada roda de conversa sobre o tema. 
As partes do corpo, foram disponibiliza-
das para que as crianças as montassem 
uma espécie de quebra-cabeças. O pro-
cesso permitiu que elas se envolvessem 
ativamente na atividade, desenvolvendo 
sua coordenação motora ampla à medida 

que manipulavam as peças. As crianças 
foram questionadas sobre as funções de 
cada parte do corpo e onde estão loca-
lizadas. Para tornar a experiência ainda 
mais envolvente, a Luciana utilizou a 
canção infantil “Cabeça, ombro, joelho 
e pé”. Os pequenos cantaram alegremen-
te enquanto tocavam as partes do corpo 
conforme a música pedia. Esta atividade 
não apenas enriqueceu o conhecimento 
das crianças sobre seus corpos, mas tam-
bém promoveu o respeito por si mesmas, 
suas diferenças e a incrível complexida-
de que é o corpo humano.

Semanalmente, as turminhas das ter-
ceiras fases da EMM Nelson Marques 
participam das aulas extracurriculares de 
ballet. A modalidade faz parte do ensino 
complementar que é oferecido no ma-
ternal por meio da proposta pedagógica 
do Instituto Projab – Projeto de Ação 
Social de Barueri, responsável pela ad-
ministração da escola. A professora Re-
nata Morales é quem ministra as aulas 
na unidade. De forma lúdica e atrativa, a 
profissional promove aulas diferenciadas 

e divertidas, utilizando músicas infantis 
e clássicas, trabalhando a lateralidade, 
com exercícios simples e adaptados à 
faixa etária das alunas. Desse modo, a 
atividade contribui para o crescimento 
saudável e desenvolvimento das crian-
ças. Através dos movimentos caracterís-
ticos do ballet a educadora proporciona 
estímulos para a criatividade e expressão 
das crianças. As aulas são realizadas em 
um ambiente seguro e adaptado, garan-
tindo todo o conforto e a segurança. A 
escola também fornece uniformes espe-
cíficos para a prática. Os meninos e me-
ninas podem participar das aulas extras, 
desde que tenham a autorização dos pais 
e/ou responsáveis legais. O ballet é uma 
das atividades mais recomendadas para 
o público infantil e combina exercícios 
físicos com musicalidade e expressão. A 
dança auxilia na concentração, postura, 
ritmo e equilíbrio, que são habilidades 
essenciais para realizar muitas outras ati-
vidades. Por isso, é importante promover 
esse tipo de aprendizado, principalmente 
durante primeira infância.

EMM Nelson Marques promove 
aulas de ballet para as turminhas 
das terceiras fases

Ludopedagoga do Centro Educacional 
Antônio Mansur realizou atividade 
lúdica sobre o corpo humano com 
os alunos do maternal II

O Exame Nacional do Ensino Médio 
2023 (Enem) será realizado no mês que 
vem, e os estudantes que vão fazer as 
provas começam a se preparar. Além de 
estar com os estudos em dia, é bom ficar 
atento desde agora aos aspectos práticos 
para a realização do exame, como a do-
cumentação necessária e o que pode ou 
não levar para o local das provas.Como 
ocorre desde 2017, o exame será reali-
zado em dois domingos consecutivos - 
antes, era aplicado em um único fim de 
semana, sábado e domingo. Em 2023, 
será nos dias 5 e 12 de novembro. No 
primeiro dia de prova, os participantes 
fazem as questões de Linguagens e Có-
digos, Ciências Humanas e redação. No 
segundo dia, de Ciências da Natureza e 
Matemática. Nos dois dias, a abertura 
dos portões será às 12h e o fechamento 
às 13h, pelo horário de Brasília. O início 
da prova está marcado para as 13h30 nos 

dois dias de prova, mas o horário de tér-
mino é diferente: no dia 5 de novembro, 
as provas terminam às 19h e no dia 12 de 
novembro, às 18h30.

Como são as provas
O Enem é composto por quatro provas 
objetivas, com 45 questões em cada área 
do conhecimento: Linguagens, códigos 
e suas tecnologias; Ciências humanas e 
suas tecnologias; Ciências da natureza 
e suas tecnologias e Matemática e suas 
tecnologias. Além disso, é preciso fazer 
uma redação de no máximo 30 linhas, 
com estrutura dissertativo-argumenta-
tiva, desenvolvida a partir de uma situ-
ação-problema. Os itens do Enem são 
elaborados por especialistas seleciona-
dos por meio de chamada pública do 
Instituto Nacional de Estudos e Pesqui-
sas Educacionais Anísio Teixeira (Inep). 
Eles devem seguir a matriz de referência, 

O que você precisa saber para fazer 
o Enem 2023

guia de elaboração e revisão de itens es-
tabelecidos pelo Inep. 

O que levar
No dia da prova, é obrigatório levar ca-
neta esferográfica de tinta preta, fabrica-
da em material transparente e documento 
de identificação válido, físico ou digital. 
Também é aconselhável levar o cartão de 
confirmação de inscrição e a declaração 
de comparecimento impressa, caso preci-
se justificar sua presença no exame.Entre 
os documentos de identificação válidos 
estão cédulas de Identidade, identidade 
expedida pelo Ministério da Justiça para 
estrangeiros, Carteira de Registro Nacio-
nal Migratório, documento provisório de 
Registro Nacional Migratório, identifica-
ção fornecida por ordens ou conselhos 
de classes que, por lei, tenham validade 
como documento de identidade, passa-
porte e Carteira Nacional de Habilitação.

O curso de capacitação de babás ofere-
cido pela prefeitura de Barueri, por meio 
da Secretaria de Assistência e Desenvol-
vimento Social – SADS, nos seis Cen-
tros de Capacitação Profissional e Lazer 
– CCPL Barueri são uma oportunidade 
valiosa para aquelas pessoas que desejam 
se preparar para uma carreira no cuidado 
infantil. É uma área de suma importância 
para o bem-estar das famílias e o desen-
volvimento saudável das crianças. No dia 
21 de agosto de 2023, mais uma turma 
concluiu este curso no CCPL Jaraguá 

Mirim. Na ocasião, as alunas receberam 
os seus certificados e celebram juntas em 
uma confraternização que contou com 
a participação da turma de Cuidador de 
Idosos, que também recebeu as honras 
no mesmo dia. Ambos os cursos foram 
ministrados pela competente professora 
Andrea Carla, que com muita emoção 
entregou pessoalmente os certificados às 
concluintes dos cursos. Durante as aulas 
do curso de capacitação de babás são 
abordados assuntos voltados à segurança 
infantil, nutrição, desenvolvimento emo-

cional e cognitivo, primeiros socorros, 
e até mesmo como lidar com situações 
de emergência. O currículo do curso foi 
planejado para preparar as babás para 
enfrentar os desafios e responsabilida-
des de cuidar de crianças com segurança 
e carinho. De forma dinâmica e prática, 
as futuras babás têm a oportunidade de 
aprender com profissionais que enten-
dem profundamente as necessidades das 
crianças e como atender a essas neces-
sidades de maneira eficaz. A prática é 
fundamental para o desenvolvimento de 
habilidades sólidas no cuidado infantil. 
Isso inclui a interação com crianças em 
diferentes idades e a prática de ativida-
des de rotina, como alimentação, banho e 
entretenimento com jogos e brincadeiras.

SOBRE O CCPL BARUERI
Mantidos pela prefeitura municipal de 
Barueri, por meio da Secretaria de Desen-
volvimento e Assistência Social - SADS, 
os Centros de Capacitação Profissional 
e Lazer – CCPL Barueri oferecem mais 
de trinta opções de cursos e atividades 
gratuitas, que incluem material didático, 
materiais e todas as ferramentas que são 
utilizadas durante as aulas. 
Para mais informações, entre em contato 
pelo WhatsApp (11) 4382-4684.

As babás não apenas cuidam das crianças, mas também proporcionam tranquilidade 
aos pais, permitindo que conciliem suas carreiras e responsabilidades domésticas

Centros de Capacitação Profissional e Lazer 
oferecem curso para Capacitação de Babás
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A Agência Nacional de Saúde Suple-
mentar (ANS) suspendeu temporaria-
mente, a partir desta terça-feira (3), a 
venda de 38 planos de saúde de dez 
operadoras, devido a reclamações rela-
cionadas à cobertura assistencial, feitas 
no segundo trimestre de 2023. A ANS 
adverte que os consumidores não de-
vem contratar os planos de saúde desta 
lista.  Se receber oferta para adquirir 
um desses planos, o consumidor deve 
denunciar à agência. De acordo com a 
ANS, a medida faz parte do Monito-
ramento da Garantia de Atendimento, 
que acompanha regularmente o desem-
penho do setor e atua na proteção dos 
consumidores. O diretor de Normas e 
Habilitação dos Produtos da agência, 
Alexandre Fioranelli, dimensiona o 
impacto da suspensão temporária da 
comercialização. “Ao todo, 394.313 
beneficiários ficam protegidos com a 
medida, já que esses planos só pode-
rão voltar a ser comercializados para 
novos clientes se as operadoras apre-

sentarem melhora no resultado no mo-
nitoramento”, afirmou o diretor. A ANS 
também divulgou a lista de 12 planos 
de seis operadoras que poderão voltar 
a ser comercializados, após as análises 
feitas no mesmo período, dentro do 
Monitoramento da Garantia de Aten-
dimento. A lista dos planos reativados 
pode ser consultad O Monitoramento 
da Garantia de Atendimento é reali-
zado trimestralmente, com base nas 
reclamações recebidas pela ANS e na 
quantidade de beneficiários de planos 
de saúde. As queixas consideradas no 
monitoramento da ANS se referem ao 
descumprimento dos prazos máximos 
para realização de consultas, exames e 
cirurgias ou negativa de cobertura as-
sistencial. No período de 1º de abril a 
30 de junho, foram registradas 58.035 
reclamações de assistências prestadas 
pelos planos de saúde. Para abrir de-
núncia na ANS, para mais informações 
ou dúvidas sobre a prestação de servi-
ços pelas operadoras de saúde.

A Coordenadoria de Técnica de Supri-
mentos Farmacêuticos, ligado à Se-
cretaria de Saúde, promoveu um novo 
encontro com os farmacêuticos da rede 
municipal de saúde sob o tema “Diag-
nóstico Situacional das Farmácias das 
Unidades Básicas de Saúde”. O obje-
tivo foi apresentar novas ferramentas 
que irão otimizar a atuação desses pro-

fissionais e aprimorar a distribuição de 
medicamentos.A reunião aconteceu no 
Centro de Especialidades Luiz Maria 
Barletta e contou com a participação de 
farmacêuticos atuantes das Unidades 
Básica de Saúde (UBSs), Farmácia Cen-
tral (24h), o Pronto-socorro do Jardim 
Mutinga, o Hospital de Retaguarda do 
Jardim Paulista e CAPS-AD II CRAD 

(Centro de Referência em Alcoolismo 
e Drogadição), no Centro. “Além de 
atualizar os protocolos farmacêuticos 
das Unidades Básicas de Saúde, iremos 
mudar algumas demandas, para deixar 
bem fechado o ciclo de solicitação de 
materiais e regularizar os estoques das 
unidades”, explica a coordenadora téc-
nica de suprimentos farmacêuticos, Ta-
lita Salaviaw. O farmacêutico Robson 
Lázaro conduziu o encontro e apresen-
tou um novo sistema que irá facilitar o 
atendimento farmacêutico e controle de 
abastecimento das farmácias.
“Coletamos dados e colocamos em uma 
ferramenta estática, isso permite desco-
brir quanto tempo demora para entregar 
o medicamento para o paciente. Essa 
estratégia possibilita traçar novas dire-
trizes, e com isso as farmácias não terão 
mais estoques desnecessários. Estamos 
agilizando o processo para que a popu-
lação receba o medicamento na dose 
certa e no tempo adequado. Essas ações 
irão beneficiar o munícipe”, explica. 

Realizado de forma híbrida, em parceria 
com a Secretaria de Estado da Saúde de 
São Paulo, a Organização Panamerica-
na de Saúde (OPAS/OMS), Conselho 
Nacional de Secretários de Saúde (Co-
nass), Conselho Nacional de Secreta-
rias Municipais de Saúde (Conasems) e 
Conselho Nacional de Saúde (CNS), o 
simpósio recebeu mais de 4,5 mil ins-
critos — entre participantes virtuais e 
presenciais. A maior parte do público é 
formada por gestores, pesquisadores e 
profissionais de saúde. O evento conta 
ainda com o apoio da Rede Nacional de 
Ensino e Pesquisa (RNP), da Socieda-
de Brasileira de Informática em Saúde 
(SBIS) e da Associação Brasileira de 
Telemedicina e Telessaúde (ABTms). 
Além das conferências no auditório, 
haverá a exposição de iniciativas que 
envolvem uso de tecnologias digitais no 
SUS, apresentação de projetos inovado-
res de parceiros e uma mostra de expe-
riências exitosas, em painel eletrônico e 
vídeo, enviadas por municípios e esta-
dos. No total, a Comissão Científica do 
Evento recebeu 245 experiências, que 
darão início a uma rede inclusiva e co-
laborativa de projetos de transformação 
digital em desenvolvimento no SUS. A 

secretária de Informação e Saúde Digi-
tal do Ministério da Saúde, Ana Estela 
Haddad, afirma que esse é um impor-
tante passo na articulação das políticas 
públicas relacionadas à área. “A saúde 
digital desempenha um papel cada vez 
mais estruturante nos sistemas de saú-
de em âmbito global. No SUS, temos 
avançado muito na adoção do prontuá-
rio eletrônico, nas aplicações da teles-
saúde, no estabelecimento da arquitetu-
ra de interoperabilidade da RNDS para 
garantir a continuidade do cuidado e o 
acesso do cidadão ao seu prontuário e 
seus dados clínicos por meio do Conec-
teSUS”, observa. A realização do sim-
pósio é uma mostra de que o caminho 
até a construção das soluções é processo 
tão importante quanto os produtos finais 
ofertados ao cidadão.

Tradicionalmente, outubro é o mês de-
dicado à intensificação das ações de 
conscientização e prevenção do câncer 
de mama em todo o mundo. E, na Cam-
panha Outubro Rosa deste ano, a Secre-
taria de Saúde de Cotia vai ampliar as 
ações de coleta de exames preventivos, 
como: mamografia (que identifica o 
câncer de mama) e papanicolaou (que 
identifica o câncer de colo do útero e 
outras doenças). Até o fim do mês, mu-
lheres com idade entre 40 e 69 anos 
podem ir à UBS mais próxima para 

agendar mamografia sem pedido médi-
co. Também haverá horário estendido 
em diversas UBSs e mobilização no 
sábado  para coleta de Papanicolaou. 
De acordo com a Secretaria de Saúde, 
o Ministério da Saúde preconiza que a 
coleta de Papanicolaou seja realizada 
prioritariamente em mulheres com ida-
de entre 25 e 69 anos, mas o exame está 
disponível para demanda espontânea 
de mulheres de qualquer idade, sem 
pedido médico e sem agendamento 
[consulte as UBSs e os dias da semana 

abaixo]. Para realizar a coleta do exa-
me, a mulher deve estar há pelo menos 
dois dias sem relação sexual, não fazer 
duchas e não usar medicamentos vagi-
nais e anticoncepcionais nas 48 horas 
anteriores ao exame. “O Outubro Rosa 
é uma das campanhas de saúde mais 
conhecidas no mundo. É o momento 
em que nós, da Saúde, reforçamos os 
trabalhos que já são realizados o ano 
todo em busca do diagnóstico precoce, 
pois quanto antes identificado o câncer, 
maior a chance de cura”.

Uma molécula identificada e sintetizada 
por pesquisadores do Instituto Butantan, 
batizada de Doderlina, se mostrou efi-
caz no combate a diferentes superbacté-
rias e fungos, segundo estudo publicado 
na revista científica Research in Mi-
crobiology. Extraído da Lactobacillus 
acidophilus, uma bactéria que habita 
a microbiota humana, o composto não 
é tóxico e tem potencial para se tornar 
um novo antibiótico no futuro, capaz de 
ajudar a combater infecções resistentes, 
em especial gastrointestinais e pulmo-
nares. A resistência de superbactérias é 
considerada uma das 10 maiores ame-
aças à saúde pública pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS) e tem como 
principal causa o uso indiscriminado de 
antibióticos. Com 1,2 milhão de mortes 
causadas por bactérias resistentes a cada 
ano e quase 5 milhões de óbitos indire-
tamente associados, a entidade estima 
que o problema pode custar US$ 100 
trilhões à economia global até 2050. Por 

isso, destaca que é preciso ampliar o de-
senvolvimento de novos antibióticos o 
quanto antes. Em testes no laboratório 
do Butantan, o novo composto comba-
teu bactérias que já foram amplamente 
relatadas como microrganismos multir-
resistentes, como a Escherichia coli e 
a Pseudomonas aeruginosa. A primeira 
está associada ao trato gastrointestinal 
e urinário e à meningite neonatal, e a 
segunda pode causar infecções pulmo-
nares e gastrointestinais. A Doderlina 
se mostrou eficaz, inclusive, contra o 
fungo Candida albicans, causador da 
candidíase e conhecido pela capacida-
de de provocar infecções recorrentes. 
A infecção por Candida é uma das mais 
comuns em pessoas imunossuprimidas, 
e algumas cepas têm apresentado re-
sistência contra o antifúngico padrão. 
A hipótese dos pesquisadores é que a 
molécula poderia ser utilizada tanto na 
indústria farmacêutica, para o desenvol-
vimento de medicamentos.

Saúde de Barueri promove novo encontro com 
farmacêuticos para otimizar o atendimento

Instituto Butantan descobre 
molécula com potencial para 
combater superbactérias

ANS suspende temporariamente 
venda de 38 planos de saúde

Ministério da Saúde promove 
primeiro Simpósio Internacional 
de Transformação Digital no SUS

Outubro Rosa: Cotia intensifica exames de mamografia, 
Papanicolaou e terá horário estendido em UBSs

A Prefeitura de Barueri, por meio da 
Secretaria da Mulher, realizou na segun-
da-feira, dia 2, no Espaço Mulher Ruth 
Cardoso, a abertura oficial da campanha 
Outubro Rosa que neste ano tem como 
tema: “Um mês para lembrar, o ano todo 
para prevenir”. A campanha visa a cons-
cientização do combate ao câncer de 
mama. Com a presença de autoridades 
e das pérolas rosas (como são chamadas 
as mulheres que enfrentam o câncer de 
mama), a abertura lembrou o engaja-
mento da cidade em prol do combate à 

doença por meio de acesso a informa-
ções e acolhimento oferecidos pelo Nú-
cleo de Combate ao Câncer de Mama 
(NCCM) e pelos serviços disponíveis 
na rede municipal de Saúde.“Trata-se 
de uma linda campanha realizada com 
o apoio de um governo que se preocu-
pa em combater a doença, não apenas 
em outubro, mas de janeiro a janeiro”, 
declara a secretária da Mulher, Gia-
ni Cristina de Souza. A presidente do 
Fundo Social de Solidariedade, Sônia 
Furlan, fez questão de reforçar a im-

portância do diagnóstico. “Ninguém 
melhor do que as pérolas e do que eu, 
com o problema de saúde do meu filho, 
para falar da importância do diagnóstico 
precoce. Quando diagnosticamos cedo, 
o tratamento é muito mais leve e menos 
doloroso. Falar de prevenção, é falar 
de vida”, disse Sônia lembrando que 
seu filho passa pelo tratamento contra 
o câncer. O secretário de Saúde, Milton 
Monti, enfatizou os serviços de Saúde 
que contam com equipamentos de alta 
qualidade e afirmou que no mês de ou-
tubro a rede contará com a ampliação 
de exames.  “Nosso serviço de Saúde é 
um dos melhores do Estado, talvez um 
dos melhores no País. Durante o mês 
de outubro, vamos dar um upgrade no 
número de exames colaborando com a 
campanha, além de termos uma progra-
mação especial em toda a rede com o 
foco na prevenção”, afirma. As ações 
serão realizadas ao longo do mês com 
iluminação rosa de prédios públicos, 
atividades ligadas ao esporte, saúde e 
bem-estar, além de palestras com espe-
cialistas também fazem parte da progra-
mação. Haverá a ampliação no número 
de mamografias realizadas no Centro de 
Diagnóstico pela Secretaria de Saúde. 
Para saber mais, procure a Unidade Bá-
sica de Saúde (UBS) mais próxima.

Outubro Rosa: Barueri valoriza 
a prevenção o ano todo
A campanha visa a conscientização do combate ao câncer de mama
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Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Como se não bastasse Mercúrio retró-
grado, setembro de 2023 também será 
marcado pela oposição de Marte ao Sig-
no de Áries. Esse ciclo ocorre apenas a 
cada dois anos e meio, e representa um 
momento de decréscimo de energia para 
as pessoas arianas. Trata-se de um pe-
ríodo vulnerável para a sua vitalidade.

As pessoas do Signo de Câncer po-
dem experimentar em setembro de 
2023, segundo o horóscopo, um mês 
com tendência a conflitos familiares. 
Há risco tanto de desentendimentos 
por motivos bobos quanto de brigas 
mais significativas. Se o conflito pode 
ser inevitável, o segredo está na for-
ma como você administra esse conflito. 

Setembro de 2023 é um mês bastante sig-
nificativo para as pessoas do Signo de Li-
bra. Aliás, se você faz aniversário neste 
mês, não deixe de conferir a sua Revolução 
Solar, um mapa astral válido por um ano.
Aniversários à parte, há um ponto 
que torna este setembro ainda mais 
especial para as pessoas librianas.

Se você é do Signo de Sagitário, se-
tembro será a hora de colocar em prá-
tica revisões profissionais que já de-
veriam ter sido feitas há algum tempo. 
Com Mercúrio retrógrado, a primei-
ra quinzena reservará um bom mo-
mento para realinhar seus objetivos. 

As pessoas do Signo de Capricórnio se 
perceberão muito mais competitivas no 
ambiente de trabalho neste mês. Isso 
vir com a entrada em cena de alguém 
que começa a medir forças com você, 
a provocar ou a tentar avançar sobre 
territórios que você julgava seguros. 

Setembro de 2023 será um mês mar-
cado pelo trânsito de Mercúrio em 
oposição ao Signo de Peixes. E esse 
ciclo se divide em dois momentos, 
entre a primeira e a segunda quin-
zena do mês. Na primeira quinzena, 
Mercúrio estará não só em oposição 
a Peixes, mas também retrógrado. 

Para as pessoas do Signo de Escorpião, 
setembro é um mês sem grandes even-
tos. É claro que outros fatores do seu 
mapa podem indicar o contrário, mas 
para saber isso é preciso ir além do 
signo solar. Você pode fazer isso aces-
sando seu Horóscopo Personalizado.

As pessoas do Signo de Touro tendem 
a ter um mês favorável para resolver 
questões familiares, sejam elas buro-
cráticas ou de relacionamento. Vênus 
também favorece atividades que envol-
vam reformas e melhorias no âmbito 
doméstico.Entretanto, o horóscopo de 
setembro de 2023 também prevê um 
mês estressante na esfera profissional. 

Mercúrio é o planeta regente do Sig-
no de Gêmeos e está em movimento 
retrógrado ao longo de toda a primei-
ra quinzena de setembro de 2023. Para 
as pessoas geminianas, esse ciclo sig-
nifica uma tendência a discussões fa-
miliares infrutíferas. Sabe aquela con-
versa que dá voltas e não sai do lugar? 

Câncer
de 21/06 a 21/07 Libra

de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

O ciclo de Mercúrio marca dois mo-
mentos bastante distintos para as pes-
soas do Signo de Leão em setembro 
de 2023. Será um período de revisão e 
autocrítica no que diz respeito à gestão 
dos próprios recursos materiais. Na pri-
meira quinzena, com Mercúrio retrógra-
do, há uma tendência à frustração, pois 
ficam evidentes os erros financeiros.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

A maioria das pessoas do Signo de 
Virgem faz aniversário em setembro, 
então trata-se de um mês especial. Se 
esse é o seu caso, é uma ótima opor-
tunidade para fazer a sua Revolução 
Solar, que permitirá a você verificar 
as tendências do próximo ano. Mercú-
rio, o planeta regente de Virgem, está 
em movimento retrógrado até o dia 15. 

Para o Signo de Aquário, setembro 
de 2023 será um mês especialmente 
bom para relacionamentos íntimos, 
sobretudo os amorosos e de socie-
dade. Com o trânsito de Vênus, você 
pode notar uma maior disponibilidade 
amorosa e afetiva por parte dos outros. 

INGREDIENTES 

1 lata de leite condensado
1 lata de creme de leite
1/2 xícara de suco de limão (esse suco 
é puro mesmo, sem água, é só espre-
mer o limão)

MODO DE PREPAR

Coloque no liquidificador o creme de 
leite (com soro mesmo) e o leite con-
densado.Bata um pouco e depois vá 
acrescentando o suco do limão, aos 
poucos. Ele vai ficar bem consisten-
te, leve à geladeira.

Em Cartaz

Quando sua filha e sua melhor amiga 
são possuídas por um espírito demonía-
co, um pai desesperado procura a ajuda 
de Chris MacNeil (Ellen Burstyn), cuja 
filha Regan sobreviveu a uma possessão 
semelhante na década de 1970. Uma 
menina de 12 anos que é possuída por 
uma misteriosa entidade demoníaca, 
forçando sua mãe a buscar a ajuda de 
dois padres para salvá-la

Jogos Mortais X
Gênero: Terror  
Classificação: 18 Anos

Noite das Bruxas
Gênero: Terror  
Classificação: 14 Anos

Lançamentos no Cinema Culinária

Estreia: 12/10/2023

Ruim pra Cachorro
Gênero: Comedia  
Classificação: 16 Anos

Resistência
Gênero: Ficção  
Classificação: 14 Anos

Nosso Lar       
Gênero: Drama  
Classificação: 12 anos

O Som da liberdade  
Gênero: Animação
Classificação: 10 Ano
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Exorcista – O Devoto

Casa Warner em edição 
especialíssina em 2023!

A Warner Bros. Discovery Global Con-
sumer Products (WBDGCP) anuncia 
uma nova temporada da Casa Warner 
em 2023! Sucesso de público e crítica 
desde a primeira edição, o espaço te-
mático com exposição interativa deste 
ano é uma celebração ao centenário dos 
estúdios Warner Bros. e seus incríveis 
filmes, séries de tv e animações que 
conquistaram fãs por todo o mundo.A 
primeira Casa Warner, em 2018 apre-
sentou conteúdo de diferentes séries e 
filmes do Warner Channel e foi um su-
cesso instantâneo com o primeiro lote 
de ingressos esgotados em menos de 
10h. Já a edição seguinte celebrou os 
25 anos da série Friends e comprovou 
uma vez mais a sintonia da marca com 
seu público ao proporcionar exposições 
imersivas que todo fã quer conhecer 
de perto. “A Warner Bros. foi pioneira 
a criar um espaço em que o fã pudes-
se vivenciar elementos de suas séries, 
filmes e personagens favoritos. Essa 
inovação nos proporcionou expertise 

único para ampliar nossa atuação no 
segmento e com iniciativas como o 
Parque do Terror e espaços temáticos 
inspirados no Mundo Bruxo de Harry 
Potter realizados em 2022 e neste ano. 
comenta Marcos Mello, Diretor Geral 
da Warner Bros. Discovery Consumer 
Products no Brasil. A produção da Casa 
Warner 2023 é uma colaboração entre a 
WBD e a 2a1, uma das maiores empre-
sas do segmento cenográfico do país, 
com mais 2.000 ações,  400 exposições 
já realizadas com muita criatividade, 
inovação no uso da tecnologia e inte-
ratividade para proporcionar a melhor 
experiência possível para o visitante. 
Além de espaços instagramáveis, a 
exposição terá atividades interativas e 
instalações imersivas que contarão a 
história dos 100 anos do estúdio, seus 
principais sucessos e curiosidades para 
os fãs das maiores franquias dos quadri-
nhos, do cinema e da televisão. “Nossa 
expectativa e objetivo é de aproximar e 
engajar o público geral. 

Mousse de limão

Um bar com capacidade para 200 pes-
soas deverá cumprir expediente sobre 
as águas do Rio Pinheiros até o dia 29 
de outubro. A atividade, organizada pela 
marca Heineken, começa a funcionar a 
partir deste sábado e tem entrada gratui-
ta mediante retirada de ingressos no site 
oficial. O perímetro do bar é de 400 me-
tros e, quem o visitou em eventos testes, 
garante que a estrutura não balança e que 
não há mau cheiro no entorno: o Rio Pi-
nheiros, vale dizer, passa por um proje-

to de despoluição e revitalização de seu 
entorno. A entrada no estabelecimento se 
dá pelo Parque Bruno Covas (na Avenida 
Magalhães De Castro). O acesso à estru-
tura ocorre por meio de pontes flutuantes, 
após a passagem por uma “casa” onde se 
faz o cadastro para o evento. Para chegar 
ao ponto de embarque das estruturas so-
bre as águas há uma pequena caminhada. 
Pessoas com deficiência ou dificuldade 
de locomoção poderão usar carros elé-
tricos disponíveis no local. O serviço do 

bar firmou parceria com o bartender Alê 
D´Agostino (ganhador de prêmios da ca-
tegoria) que criou uma carta de drinques 
especiais feitos com cerveja em sua com-
posição, há ainda um cardápio de petis-
cos e chope.  A música ficará por conta de 
DJ’s convidados e de artistas que fazem 
parte do selo WME (Women’s Music 
Event), uma plataforma voltada ao prota-
gonismo feminino. Os ingressos para este 
final de semana estão esgotados. As pró-
ximas levas de tickets, para as semanas 
seguintes, são abertas sempre às quar-
tas-feiras. O funcionamento do bar é de 
sexta a domingo das 16h às 22h.Em nota, 
o vice-presidente de Sustentabilidade & 
Assuntos Corporativos do grupo, Mauro 
Homem, diz que “a agenda ESG está no 
centro da estratégia de negócio”. Por fim, 
a empresa diz que todo o lucro com o bar 
flutuante será revertido para ações rela-
cionadas ao rio e seu entorno, em parce-
ria com a Fundação SOS Mata Atlântica.
Um convite para as pessoas repensarem 
o rio. A ideia é que se tenha uma nova 
perspectiva sobre esse local. Ele faz parte 
da vida do paulistano, a gente passa ao 
lado dele em diversos momentos e não dá 
atenção Queremos convidar as pessoas a 
conhecer o perímetro e ver quantas mu-
danças já ocorreram ali. 

Rio Pinheiros terá bar flutuante 
até o final de outubro
Atividade montada pela marca Heineken tem entrada gratuita, 
mas requer retirada de ingressos limitados
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